

„Wichtig ist, das Haus als Ganzes zu betrachten“, sagt Klaus Keßler. Denn Gebäude aus den 60ern, 70ern oder 80ern haben viele Schwachstellen. Nur ein von Fachleuten erstellter Sanierungsfahrplan, der neben der Gebäudehülle auch die Heizungsanlage, die Stromversorgung und die Fenster sowie ein Lüftungskonzept einbezieht, erfasst alle relevanten „Baustellen“.

Weiterführende Links:

- Sanierungsleitfaden Baden-Württemberg. 10 gute Gründe www.zukunftaltbau.de/fileadmin/user_upload/Materialien/ZAB_Sanierungsleitfaden_2021_210427_Web.pdf
- Warum dämmen? 10 gute Gründe
- www.co2online.de/modernisieren-und-bauen/daemmung/

Weitere Informationen über Energienutzung, Wärmeschutz oder Fördermöglichkeiten gibt es bei Ihrem KLiBA-Energieberater, Dr. Thomas Fischer – für Sie kostenfrei und unverbindlich.

Rufen Sie uns einfach an oder vereinbaren Sie einen Termin für die nächste Beratung im Rathaus Zuzenhausen (Kleiner Sitzungssaal), am Mittwoch, den 15.09.2021, zwischen 14 und 16 Uhr. Telefon 06221 99875-0. Email: info@kliba-heidelberg.de.

Nutzen Sie die kostenfreie Serviceleistung Ihrer Kommune!

Termine für 2021:

13.10.2021, 10.11.2021, 08.12.2021



Gemeindebücherei

Bekanntmachung!



Nach langer Pause findet am 02. Oktober um 13.00 Uhr wieder ein Lesespaß statt.

Bei schönem Wetter beginnen wir ihn draußen vor der Bücherei oder im Erdgeschoss bei offenen Fenstern.

Um Anmeldung wird gebeten.

Es gelten die 3 G Regeln.

Wir freuen uns auf viele alte und neue Gesichter.

Heike Berberich und Nikola Schubert



Schulen und Fortbildung

Freie Aktive Montessori-Schule



Keine Angst vor dem Ernst des Lebens nötig

Auch dieses Jahr durfte die Freie Aktive Montessorischule Kraichgau wieder neue Kinder in ihrer Mitte aufnehmen. Auch wenn man den sonst üblichen großen Andrang, das liebevoll gestaltete Buffet und die Tanzaufführungen der älteren Schüler vermisst hat, so hatte die Einschulungsfeier im kleinsten Rahmen doch ihren ganz eigenen Charme. Sowohl Schulleiterin Angela Mohr als auch Vorstand und Lernbegleiter richteten ganz persönliche Worte an die Neuen und konnten somit jedes Kind ganz individuell begrüßen. Anschließend wurde den Kindern ihr neuer Gruppenraum vorgestellt und eine mit Schreibutensilien gefüllte Schultüte überreicht, die ihnen die älteren Kinder in der ersten Schulwoche zur Begrüßung gebastelt hatten. Die Lernbegleiterinnen Alyssa Bernhard, Patrica Föhr und Dorothea Claßen, die alle Neuankommlinge zukünftig bei den ersten Schritten auf ihrem Lernweg begleiten, gaben den Kindern einen ersten Einblick in ihren kommenden Lernalltag. Mit dem Buch „Der Löwe, der nicht schreiben konnte“ und Wortkärtchen wurde ein spielerischer Übergang zum Kennenlernen der Montessori-Materialien geschaffen und der Grundstein fürs erste Lesen gelegt. Traditionell ließ jeder zum Abschluss der Begrüßungsfeier einen bunten Luftballon in den Himmel steigen. Jeder davon mit einem guten Wunsch für die kommende Schulzeit versehen. Auch wir wünschen unseren Neuzugängen alles Gute und viel Spaß in der Schule.



Foto: Peter Köhler



Feuerwehr

Freiwillige Feuerwehr Zuzenhausen



Bericht zur Hauptversammlung 2021

(bs.) Die Corona-Pandemie veränderte auch das Wirken der Freiwilligen Feuerwehr Zuzenhausen grundlegend. Kommandant Carsten Vogt war erkennbar froh, seine Mannschaft zur Jahreshauptversammlung wieder komplett versammelt zu haben. Im letzten Jahr musste die Sitzung ausfallen und zur Sitzung 2021 hatte die Feuerwehr zur Einhaltung des Abstandsgebots ihre Fahrzeughalle leergeräumt. Der gesamte Fuhrpark stand vor dem Gerätehaus.